



Caracas, 22 jun. AVN.- El representante permanente de la República Bolivariana de Venezuela ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Rafael Ramírez, expresó este lunes que Venezuela reivindica el derecho a la autodeterminación e independencia del pueblo de Puerto Rico, país caribeño que ha sido sometido al tutelaje colonial por parte de Estados Unidos por más de un siglo.

"La independencia no se negocia, ni se matiza. Eres o no eres independiente. Es una cuestión de principios innegociables ante ninguna circunstancia, ante ningún poder. Así pues, Venezuela reivindica el derecho a la autodeterminación e independencia de Puerto Rico y nos solidarizamos con sus legítimas aspiraciones, el cual ha solicitado a la comunidad internacional exija a los Estados Unidos poner fin a la condición de tutelaje en que ha mantenido a ese pueblo por más de 100 años", manifestó Ramírez durante la sesión del Comité de Descolonización de las Naciones Unidas sobre la situación de Puerto Rico, de acuerdo con el portal web de la Cancillería venezolana.

En dicha instancia, indicó que pese a que hace más de 50 años fue suscrita una resolución de la Asamblea General sobre la concesión de independencia de los países y pueblos coloniales, aún persisten situaciones de este tipo en el mundo, América Latina y el Caribe incluidas, lo que representa una contradicción al derecho internacional.

"Se hace necesario que la comunidad internacional redoble esfuerzos destinados a acelerar el proceso de descolonización con miras a lograr la erradicación definitiva de este fenómeno que permita a los pueblos sometidos a dominación colonial determinar de manera soberana su sistema político, económico, social y cultural, libre de intervención extranjera. El colonialismo es una afrenta y vergüenza a la humanidad y al Derecho Internacional. El colonialismo debe cesar, sin condicionamiento alguno" y Puerto Rico, agregó, debe avanzar en la conquista de su autodeterminación.

Por esa causa, recalcó Ramírez, se han levantado la voz y las banderas en diversos foros regionales e internacionales, como por ejemplo el Movimiento de Países No Alineados, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y la Alianza Bolivariana para los

Venezuela reivindica el derecho a la autodeterminación e independencia de Puerto Rico

Escrito por AVN

Lunes, 22 de Junio de 2015 15:47

Pueblos de Nuestra América (Alba).

"Este respaldo contundente pone de relieve la necesidad de que la cuestión de Puerto Rico sea examinada por la Asamblea General de las Naciones Unidas de manera amplia y en todos sus aspectos", recalcó.

Recordó que la situación que persiste en el país caribeño, de acuerdo con el informe preparado por el Relator del Comité Especial, ha influido negativamente en su economía, la cual ha estado en recesión desde el 2006; durante 2014, el desempleo alcanzó un promedio de 14,3 %.

"Esta situación ha incidido en el aumento de la emigración de ciudadanos puertorriqueños a los Estados Unidos. Igualmente, es de destacar que las medidas de austeridad fiscal, así como la privatización de empresas públicas aplicadas por el Gobierno del Estado Libre Asociado de Puerto Rico, han generado descontento en la población", agregó.

"El colonialismo también ha impactado negativamente sobre los derechos humanos del pueblo puertorriqueño. Líderes independentistas han sido reprimidos y privados de libertad, siendo el caso de Oscar López Rivera el más emblemático. Este nacionalista puertorriqueño está preso desde hace 34 años injustamente por su incansable lucha a favor de la independencia de su patria; siendo actualmente el preso político con más años en prisión a nivel internacional, por lo que exigimos su pronta liberación".